
INAUGURO EL RECTOR LA ESCUELA NACIONAL

DE ESTUDIOS PROFESIONALES CUAUTlTLAN

Ei J<.ector Guillermo Soberón encabezó ·un numeroso
contingente de profesores y. alumnos al inaugurar y recorrer la
Escuela Nacional de Estudios Profesionales Cuautitlán. el lunes
22.

El Rector de la UN AM, doctor
Guillermo Soberón Acevedo,
inauguró el lunes pasado la Escue
la Tacional de Estudios Profesio
nales (ENEP) Cuautitlán, duran te
un acto en el que develó la placa
alusiva, entre entusiastas "goyas"
de los estudiantes, y pronunció el
discurso que se transcribe a con
tinuación:

"Hacemos acto de presencia
en compama de las autoridades,
maestros, estudiantes' y toda la
comunidad universitaria, con mo
tivo de la inauguración de la Es
cuela Nacional de Estudios Pro
fesionales Cuautitlán, que confi
gura una gran trascendencia en la
evolución de nuestra máxima ca
sa de estudios.

"Recordemos, universitarios,
los pasos que la Universidad ha
dado para proporcionar más y
mejor educación a un mayo r
número de mexicanos; el tiempo
en que nuestras escuelas y facul
tades profesionales se ubicaron
en la Ciudad Universitaria; cuan
do la Escuela Nacional Prepara
toria tomó la determinación de
extender el beneficio de la acción
educativa a distintos confines de
la ciudad y creció de uno a nueve
planteles; cuando se inauguró el
Colegio de Ciencias y Humani
dades, en lo que ha sido hasta
ahora la Unidad Académica del
Ciclo de Bachillerato, con los cin
Co planteles que ya tenemos.

"El inicio de la Escuela Na
cional de Estudios Profesionales
Cuautitlán marca una n 11 e v a
época. En efecto, otras nuevas
unidades en el cielo del Vallc de
México habrán de surgir en fe-

cha próxima. Llevaremos la edu
cación profesional y de posgrado
a los distintos rincones de la me
trópoli; ya se hacen planteamien
tos necesarios para ello.

"El esfuerzo de los universita
rios que aquí habrán de laborar:
profesores, estudiantes, trabaja
dores; la entrega de su trabajo,
lo mejor de su entusiasmo; esta-

mos ~onvencidos que habrá de
significar en fecha próxima un
definitivo avance para nuestra
casa de estudios.

"Al esfuerzo que hasta ahora
se ha realizado para la organiza-

ción académica y ~l(lministrativa;

para la construcción de los edi
ficios que represen tan tan sólo
la primera etapa; para la defini
ción de las formas legislativas
que diéron el marco jurídico al
establecimiento de esta escuela,
sigUe ahora lo que esperamos
que ílOS proporcione la comuni
dad universitaria' de la Escuela
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Poco antes de develar la placa inaugural, el Rector Soberón
dirigió un mensaje a la comunidad universitaria. Lo
acompañan el Secretario General de la UNA M, licenciado
Sergio Dominguez Vargas; el Secretario General Auxiliar,
ingeniero Javier Jiménez Espriú; el Director de la ENEP
Cuautitlán, doctor Jesús .Guzmán Garcia, alumnos y maestros.

Nacional d~ Estudios Profcsiona
le~ Cllautitlán: il\novacion(~sedu·
cativas (la organización académ i
ca que se le ha dado las propi
cia)· la imauinación, la creativi-, o .

dad de profesores y estudiantes
la harán una realidad.

"E -ta C' la respon abilidad
que nos espera. Lo mejor de lo
mejor para todos los que aquí
habrán de trabajar".

En la ceremonia. el Reétor
Soberón estuvo acompañado del
Secrrtario General de la UNAM,
licenciado Sergio Dom ínguez Var
ga~; el Secretario General Auxi·
liar, ingeniei'o Javit>r .liménez I<~s

priú; el Secretario de la Hcctoría,
doctor Valentín Malina Piñeiro,
así como otros funcionarios de
la Universidad y lo" directores de
escuelas, facultades, institutos y
centro~ de investigación., así co
mo los directores de los plante
les de la Escuela Nacional Pr.e
paratoria.

F.I doctor Jeshs Guzmán Gar
l:Ía, director de la E I EP Cuauti
tlán, expresó en la ceremonia:

"Como usted ha indicado,
EN EP Cuautitlán inicia la etapa
de descentralización académica

de la UNAM con la creación de
nuevos centros de estudios pro
fesionales fuera dcl recinto de
Ciudad Universitaria.

"Esto presenta tanto para los
profesores, tanto corno para los
alumno:; de EN EP Cuautitlán
una doble responsabilidad que
aceptamos con entusiasmo y con
gusto: por un lado la imagen de
EN F:P Cuautitlán representa una
retroali men tación para la planea
ción de nuevos centros, por otro
lado en nuestra propia Escuela,
tenemos el reto que representa la
motivación de lo nuevo; para
lograr que nuestra F.scuela algo
aún mejor que 10 que es en su
iniciación.

"Me permito Seii.or Rector,
añadir a la exhortación que nos
ha hecho el decir que ENEP
Cuautitlán será un lugar de tra
bajo, de participación sana, de
orden, porque estamos seguros
que estos elemen tos permi tirán
los logros que nos hemos pro
puesto.

"Son objetivos aeadémicos
que nos hemos trazado: brindar
a los alumnos todo nuestro es
fuerzo para ofrecerles el más alto

nivel ac-ad~mÍ'Co posihle, así co
mo plantear a su debido tiempo. ~

orientaciones. que pongan a '10.'
estudiantes en mejores condicio
nes para adaptarse a las oportuni·
dades que ofrezca el mercado lit
trabajo y que atiendan a IQs pro
blemas del desarrollo de nuestr"
país, y la creación ·de estudio·
de posgrado serán logros qU!
cumpliremos con esfuerzo y tra
bajo.

"Quiero agradecer a los seño
res Directores de Facultades y
Escuelas de Contaduría y Admi· ,
nistración, de Derecho, de Inge.
niería, de Medicina Veterinaria
y Zootecnia, de Odontología, J

de Qu ímica, así como a la Coo.
dinación de PIaneación, a la m
rección Gral. de Obras, Proyec·
tos y Conservación y a los demá;
funcionarios de nuestra Univer·
sidad, la ayuda que tan desinte·
resadamente nos han brindado
para el logro de EN EP Cuauti·
tJán. En este agradecimiento in·
cluyo también a los Coordina·
dores de cada una de las carreras. ~

de nuestra Escl.!ela y al profeso-
rado en general, así como a
nuestros grupos de apoyo admi·
nistnltivo.

"Finalmente, me es muy grato
dar la bienvenida a la primera
generación de nuestra Escuela
Nacional de Estudios Profesiona·
les Cuautitlán y ofrecerles la
amistad de todos los que aquí
trabajamos"..

Conferencia de Prensa

TRANQUILIDAD E INTE '50
RITMO DE TRABAJO E LA

UNAM

Al concluir el recorrido del
Rector Guillermo Soberón por
las recién construidas instalacio
nes de la Escuela Nacional de Es
tudios Profesionales Cuautitlán.
un grupo de periodistas se le
acercó y dio lugar a una impro
visada conferencia de prensa que -,
se desarrolló en los siguienW
término¡;;:



escolares en la Escuela Nacional de Estudios Profesionales Cuautitlflll.

P. ¿Qué podría 'agregar a los con
ceptos del doctor Jesús Guzmán Gar·
da acerca del orden y la tranquilidad
~ue deben imperar en la ENEP?

R. Es necesario un clima de
tranquilidad que propicie la vida
académica y -la, superación de la
misma. Afortunadamente, los me
ses que transcurrieron en el-últi
mo semestre, este clima se dió.
Klto demuestra que la: Universi
oad es capaz de hacer honor al

~privilegio de la autonomía que
I le ha sido conferida y asumir

esta responsabilidad ante el país.'
Los problemas universitarios real
mente los podemos resolver con
los universitarios y con los pro
cedimientos universitarios. Este
chma de tranquilidad, necesaria
mente, permite trabajar intensi
Vamente por buscar las formas
de hacer frente a problemas muy
angustiases que el· país- tiene,
como la atención de la demanda
social.'de . educacion,. los nueVDS
métodos de enseñanza, etcétera.

Lo que avanzamos en el semestre
pasado fue muy considerable,
pues permitió organizar a mu
chos grupos colegiados con co
m~$iones espec íficas que ya es
táh dando resultados. Estamos
empeñados en la organización de.
otras dos nuevas unidades, una
en Santa Cruz Acatlán, donde
ya se iniciaron los trabajos de
construcción, con edificios que
tendrán un módulo de tipo fle
xible para adaptarse indistinta~

mente a laboratorios, salones,
bibliotecas, etcétera, y se podrá
arrancar sin la presión del tiempO',
que f'le tan angustiosa en la
EN EP Cuautitlán. Afortunada
mente pudimos iniciar estas obr~s

en noviel1).bre pasado, y ustedes
ven que la parte utilizada está
construida en sus elementos esen
ciales, prácticamente. Lo que ven
en proceso corresponde a las
etapas suhsiguientes: a módulos
que van a ser emplddos en los
planes de estudios'correspondien-

tes al segundo semeslr y los
próximos. Lo que realizamo real·
men te fue un alarde de cfi i n·
cia, de entrega al trabajo, en
parte gracias a nue tra Direc 'ión
General de Obras, con la ayuda
muy Importante que pre tó I
Gobierno del j<"stado de México y,
también, en forma muy especial,
la ayuda y los recursos que .el
Gobierno Federal nos ha dado
para 'esta expansión.

P. ¿A cuánto ascienden esos recur
sos?

R. Glohalmente, como u tedes
recuerdan, del presupuesto del
año pasado, de 1,454 millones,
andamos ahora cerca de 1,920

,millones, que fue lo que aprohÓ
~l Consejo Universitario, con la
salvedad de que todavía tenemos
una parte de 400 y pico miHones
de pesos de' subsidio en trámite.
Esto también, en plan de inver
siones, I nos dieron lo necesario
para estas obras, y luego en el
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En su visita a las modernas instaüiciones, el Rector de la
UNAM con el doctor Jesús Guzmán Garcia, Director de la
ENEP Cuautitlán; el licenciado Sergio Domínguez Vargas,
Secretario General de la Universidad, y el doctor Valentín
Malina Piñeiro, Secretario de la Rectoría.

sitarios son muy libres de exp
sar sus opiniones, pero ante le

'. que se, menciona nosotros poo
, 'mas responder con hechos,

relaciones que hemos tenido c('.
nuestros trabajadores han sidé
muy cordiales. Ha habido punto,
neurálgico::> en algunas depende~

cias en donde han tenido que ha.
cerse esfuerzos para enconlr¡¡¡
fórmulas de avenimiento. La le¡

dad es que siem pre lo hemos lo
grado. En una institución comol:
nuestra, van surgiendo necesaria·
mente, sobre el proceso mismo
del desa~rollo del trabajo, di;· '

crepancias; pero siempre hemo:
estado abiertos a considerarlo¿.
a recogerlas y aportar alternatil'
de solución. En ésto hay vario
hechos que lo demuestran, g¡¡
lugar a dudas. En lo que toca ala'
relaciones laborales con nueslr
personal académico, éstas se haJi
regido por un Estatuto que ha

aprobado el-Consejo Universita·
rio,-mismo que ha sido actualiz.a
do y que en una forma de gm
apertura y eminentemente 'demo
crática, desde junio del año pasa
do se presentó a la consideración
de la comunidad universitaria un
proyecto para su discusión.,
il'\strumentó una comisión por
parte del Rector para atender la'
sugestiones y las peticiones al f,¡.

tatuto. Son muchas las expre~o

nes que han sido recogidas, di;.
cutidas, caviladas, y está ya por
salir la versión del Estatuto que
será presentada al Consejo Uni·
versitario, después de recabar lo;
puntos de vista de la comunidao
universitaria a través de muchO'
organismos y personas que no;
los dieron a conocer. Estamos.
pues; atendiendo el sentir de 11
comunidad universitaria en cuan
to a la expresión de peticione'
que satisfagan sus genuinas aJD'

biciones gremiales. Somos lo;
primeros interesados en que nue;
tros profesores e investigadort
tengan las condiciones de trabaj~

adecuadas para el ejercicio de.
profesión. Cómo no hemos de
estarlo. ¿No se acuerdan ustedf.
de donde salió el Rector?

de otras universidades para reali
zar sus tesis de licenciatura de
tal manera que ellos puedan ser
motivados para introducirse por
esos caminos de inmediato. Es
un convenio en el que la Univer
sidad puede aportar mucho de
lo que ya existe para realizarse.

P. ¿Está recuperando la Universi
dad todo el tiempo perdido?

R. Depende de cómo vea/usted
el concepto de tiempo perdido.
El tiempo que la Universidad
estuvo paralizada fue de muy alto
costo económico y social. Lo
que allí se dejó de hacer, se dejó
de hacer. Pero el trabajo costruc
tivo y el esfuerzo redoblado de
los universitarios, en la época
que hemos tenido y vivido, nos
han permitido alcanza~ objetivos
previamente trazados en muy di
ferentes cuestiones.

P. La coalición de' organizaciones
magisteriales publica hoy un desplega
do que se refiere a problemas labo
rales de maestros e investigadores uni
versitarios. ¿Qué podría decir al res·
pecto?

R. Como ustedes saben, e.n la
Universidad, en este mismo clima
de que hablábamos se respeta el
derecho de disentir. Los univer-

presupuesto operativo tenemos
lo necesario para dedicarle a la
función docente. Estamos empe
ñados en que se implanten inves
tigaciones en estas nuevas unida
des, a' la brevedad posible. Para
ésto, ya se diseñan formas en las
que nuestra infraestructura de in
vestigación, que representa una
de las más importantes en el país,
pueda crecer por metástasis; cre
cer para implantar investigación
en estos sitios, es una cosa que
tiene que darse. Al mismo tiem
po, estamos también coadyuvan
do a la implantación de investiga
ción en sistemas que no son los
nuestros, en tanto que las unida
des que van surgiendo, van cre
ciendo y reclutando en sus cua
dros fundamentales investigado
res y profesores nuestros, es una
aportación que la Universidad
hace para ese crecimiento, ade
más de lo que estamos realizando
mediante adiestramiento a mu
chos profesores o jóvenes gra
duados de provincia, en conve
nios específicos que estamos lle
vando a cabo; por ejemplo, ahora
estamos por firmar un convenio
con CONACyT en el que la
UNAM va a recibir en sus insti
tutos de investigación, egresados
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P. ¿En cuanto al proceso democrá
tico?

R. o creo que haya justifica
ción para hablar de falta de de
mocracia. e ha estado trabajan
do en di tintos cuerpos colegia
dos para ampliar estas fórmulas
de representatividad. La prueba
de ello es el proyecto que ha sido
muy estudiado, muy debatido,
para incluir a los investigadore
en los consejos técnicos de la in
vestigación científica, proyecto
que ya va también muy avanza
do. Con respecto a poder dar sa
tisfacción a las demandas que se
nos han hecho para atender in
crementos de salarios, lo que les
podemos decir es que la Univer
sidad no tiene los recursos nece
sarios ni podemos sustraernos al
concepto nacional de lo que pasa
en el país. Hicimos las gestiones

necesarias, el esfuerzo maXlmo,
para conjuntar para nuestros pro
fesores, investigadores y personal
administrativo, el mayor incre
mento que pudimos lograr. El
año pasado creció e te aumento,
que fue desde luego superior al
que se concedió a otro ectores
de la vida naciona1. Seguiremos
haciendo los ~sfuerzos por darles
satisfacción, y que tengan Jos re-

o cursos adecuados para el ejercicio
de su función. Estaremos abier
tos siempre a dialogar con eUos.
En nuestra gestión se han dado
ya muchas instancias y en este
caso nadie se puede sentir de
fraudado ni decir que no ha sido
escuchado o que no se ha segui
do el procedimiento adecuado.

P. ¿Responde la actual organización
democrática de la Universidad a los

requerimientos de una población es
colar que era de 50 mil alumnos y que
se ha duplicado en la CU?

R. Nunca podremos estar sa
tisfechos de haber encontrado
fórmulas ideales. Vamos hacien
do los ajustes que es posible lo
grar, de acuerdo con las circuns
tancias, y dar atisfacción a la
pretensione al máximo posible.
Pero és~a es una comunidad yen
eUa existen muy diversas opi
niones que tenemos que recoger
y encauzar por lo que nos une
y no por lo que nos separa.

P. ¿A cuánto asciende la población
escolar de la UNAM?

R. Este año tenemos un regis
tro que asciende a 258 mil es
tudiantes.

En una de las aulas de la ENEP Cuautitlán aparecen con el Rector el maestro en Ciencias
Enrique del Valle, Director de la Facultad de Ingeniería; el doctor Jesús Guzmán Garcla,
Director de la ENEP; los ingenieros Francisco Rosello y J. Valencia; el licenciado Víctor
Flores Olea, Director de la Facultad de Ciencias Políticas, y el ingeniero Javier Jiménez Espriú,
Secretario General Auxiliar.
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ESCUELA NACIONAL PREPARATORIA
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CONVOCATORIA PARA CONCURSOS DE OPOSICION EN PLAZAS DE PROFESOR DE
CARRERA DE MEDIO TIEMPO, CATEGORIA ASOCIADO

La Escuela Nacional Preparatoria convoca a los profesores de la misma a participar en 1m
Concursos de Oposición para cubrir plazas de Profesores de Carrera que a continuación se
indican:

Una plaza de Profesor Asociado "B" de Medio Tiempo en Física.

Una Plaza de Profesor Asociado "B" de Medio Tiempo en Matemáticas.

1. Los Concursos de Oposición se verificarán conforme a lo establecido en los Artículos 85
del Estatuto General y 13, 15,30; 31,32,33 Y 34 del Estatuto del Personal Académico,
de la Universidad Nacional Autónoma de México, debiendo someterse los concursantes a
las pruebas estatutarias que determinó el H. Consejo Técnico de la Escuela para la pre
sente convocatoria.

lI. Los requisitos para participar en los Concursos de Oposición son:

a) Poseer grado de maestro o estudios equivalentes a los requeridos para el otorgamiento
de este grado, o bien una amplia y distinguida experiencia profesional en la disci
plina de que se trate.

b) Ser profesor de la Escuela Nacional Preparatoria, de asignatura "B" definitivo o pro
fesor de carrera en la materia en la que se vaya a concursar.

c) Haber trabajado cuando menos dos años en labores docentes en la disciplina a que
desee consagrarse como profesor de carrera.

d) Haber cumplido satisfactoriamente en sus labores docentes o académico-administra- .,.
tivas que haya tenido a su cargo y haber demostrado dedicación y capacidad para la
enseñanza.

IlI. Los profesores que vayan a participar en los Concursos de Oposición deberán presentar su
solicitud de inscripción en la Secretaría General de esta Escuela (Justo Sierra No. IQ,
20. piso), en un plazo no mayor a quince días hábiles contados a partir de la última
fecha en que se publique esta convocatoria, en la Gaceta de la Universidad, en el Bole
lín Informativo de la Escuela Nacional Preparatoria y en un periódico de circulación na
cional, acompañada de curriculum vitae actualizado, copia del título o grado académico
-en caso de no haber sido entregado anteriormente- y demás documentos pertinen
tes.

IV. Los concursos de Oposición .quedarán terminados en un plazo no mayor a dos m~ses de
su iniciación.

"POR MI RAZA HABLARA EL ESPIRITU"

México, D. F., a 15 de abril de 1974

EL DIRECTOR GENERAL

Lic. Moisés Hurtado González

NOTA: -Los interesados pueden ocurrir a la Secretaría General de la Escuela Nacional Pre
, paratoria, en consulta de las normas aplicables y para obtener la información que

requieran.



IMPORTANTE LAB9R DE~ CENTRO DE
SALUD MENTAL DE-LA UNAM

dios se manejan exclusivamente
por el personal de Salud Mental
y apegados a las normas de la
Etica Médica.

Apuntó, por último, que los
estudiantes de las distintas es
cuelas, facultades e institutos lo
calizados en Ciudad Universitaria,
que deseen hacer uso de esos
servicios, podrán acudir a la ofi
cina de recepción del Centro de
Salud Mental y sólo deberán
identificarse con su credencial.

El horario de trabajo del Cen
tro es de 9 a 18 horas de lunes
a viernes.

tras, psicólogas el ¡nicas y traba
jadores sociales, todos especiali
zados en el campo de la Salud
Mental.

Dijo qúe se cuenta con los
recursos necesarios para llevar a
cabo estudios siquiátricos, psico
.métricos, electroencefal ográficos,
etcétera; V en conexión con el
Centro Médico Universitario,
cuenta con la posibilidad de prac
ticar exámenes médicos comple
mentarios tanto de laboratorio
como de gabinete.

El doctor Pucheu aclaró que
los datos derivados de los estu-

.--:--~"- ~~~~i~;~ªliilii;;1' ;Jf'

l ;oculto(rde 'Medicina.~· _
-~,.,..-

Expresó que el personal del
Centro lo forman médicos siquia-

Agregó que el Centro de Salud
Mental proporciona, sin costo al
guno, servicios de Asistencia CI í
nica a aquellos alumnos que lo
sol ¡citan va sea por su propia
iniciativa o por invitación de sus
profesores.

La Universidad Nacional Au
tónoma de México, a través del
Departamento de Sicología Mé
dica, Siquiatría y Salud Menta I
de su Facultad de Medicina, pone
a disposición de los estudiantes
de sus escuelas, facultades e ins
titutos ubicados en Ciudad Uni
versitaria los servicios del Centro
de Salud Mental, localizado en el
Circuito Exterior de la CU.

Tras informar lo anterior, el
doctor Carlos Pucheu, jefe del
mencionado Centro indicó que
estudios llevados a cabo con an
terioridad, han puesto de mani
fiesto que un número considera
ble de estudiantes universitarios
sufren alteraciones emocionales,
V, por lo tanto, requieren se les

. estudie V proporci Onf! ayuda psi
sológica V tratamientos farmaco
lógicos para prevenir consecuen
cias indeseables.

CINE CLUB DE PSICOLOGIA

ciclo: Dibujos Animados

25 de abril:

2 de mayo: .

9 de mayo:

16 de mayo:

E. U. A.

Italia

Checoslovaquia-China

Polonia y Bulgaria

CARLITaS y SNOOPY.

PUTIFERIA VA A LA GUERRA.

CORTOS.

CORTOS.

NIÑOS Y ADULTOS.
AUDITORIO "JUSTO SIERRA" DE HUMANIDADES (C. U.)
FUNCIONES A LAS 12.00, 16.00.y 20.00 horas.
Abone personal obligatorio $ 10.00 (4 funciones)
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